
Seite 1 von 4 der Niederschrift über die Sitzung des Ortsbeirates Koblenz-Arzheim vom 04.12.2024

 
 
Auskunft 
erteilt:

Herr Dr. Metzing Amt/EB: 90-Ortsvorsteher

    
Tel.: 0261 1330748 e-mail: ortsvorsteher.arzheim@stadt.koblenz.de
    
Koblenz, 04.12.2024   

 
 

Niederschrift Nr. 3
 

über die Sitzung des Ortsbeirates Koblenz-Arzheim vom 04.12.2024
 
Anwesend sind:
 
Ortsvorsteher/in
Herr Dr. Andreas Metzing,

 
2. Stv. Ortsvorsteher/in
Frau Nadine Schmitz,

 
Protokoll: Martina von Berg
 
 
 
Beiratsmitglieder
 
Herr Tobias Heinrich,

Herr Christoph Redelbach,
Frau Martina von Berg,
Frau Pamela Werner,
Herr Michel Weske,
Herr Dr. Matthias Wolf, 

 
 
Nicht anwesend sind:            
Herr Wolfram Wilde, 1. Stv. Ortsvorsteher

    Herr Klaus-Dieter Gassen
 
Tagesordnung:
Öffentliche Sitzung:

 
Punkt 1: Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und 

Genehmigung der Tagesordnung
Punkt 2: Bürgerfragen und -anliegen

Punkt 3: Bericht über die Durchführung der Beschlüsse der letzten Sitzung

Punkt 4: Verkehrssituation Griesenbachstraße/Blindtal
Punkt 5: Einrichtung eines WhatsApp-Kanals des Ortsbeirats Arzheim
Punkt 6: Verschiedenes
Punkt 6.1: Ortsvorsteher
Punkt 6.2: Ortsbeiratsmitglieder

 
 
Öffentliche Sitzung:

 
Punkt 1: Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und 

Genehmigung der Tagesordnung
 

 
Ortsvorsteher Andreas Metzing eröffnete die Sitzung um 20.01 Uhr, begrüßte die Teilnehmenden 

und stellte die Beschlussfähigkeit fest.
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Punkt 2: Bürgerfragen und -anliegen

 
 
Keine.
 
Punkt 3: Bericht über die Durchführung der Beschlüsse der letzten Sitzung

 
 
Antrag Schreibkraft – durch HuFA genehmigt, die Zustimmung des Stadtrats steht noch aus und 
wird voraussichtlich in der Sitzung am 13. Dezember 2024 erfolgen. Offiziell wird es erst, wenn der
städtische Haushalt insgesamt von der ADD genehmigt wurde. Bewerbungsmodalitäten klärt der 

Ortsvorsteher noch mit dem Ratsbüro.
 
Schaden an der Forststraße auf dem Steinerkopf und Forststraße: Nach Bürgeranliegen hat sich der 

Ortsvorsteher an die Bezirksingenieurin Frau Steger (EB 70, Kommunaler Servicebetrieb) 
gewendet, die kurzfristige Anbringung eines neuen Straßenbelags beantragt und perspektivisch auf 

die Notwendigkeit einer Grundsanierung der Straße hingewiesen.

 
 
Punkt 4: Verkehrssituation Griesenbachstraße/Blindtal

 
 
Griesenbach/Blindtal: Ortstermin Montag, 9.12.24 um 16:00 Uhr mit Herrn Mannheim 
(Straßenverkehrsbehörde im EB 66, Tiefbauamt) und ggf. anderen aus der Verwaltung. Es sollen 

folgende Problemlagen und die vom Ortsbeirat entwickelten Kösungsansätze besprochen werden:
 
Problemlagen in der Griesenbachstraße:

a) unberechtigter Gegenverkehr, insbesondere wenn gleichzeitig Fahrradfahrer überholt 

werden müssen

b) aus Richtung Arzheim kommend: schlecht einsehbare Kurve am Haus Griesenbachstraße

36, entgegenkommende Fußgänger und Fahrradfahrer werden erst sehr spät gesehen; durch 

unberechtigt parkende Autos haben Fahrradfahrer keine Ausweichmöglichkeit, was in 

letzter Zeit zu gefährlichen Situationen und einem Unfall geführt hat.

c) überhöhte Geschwindigkeit.

Lösungsansätze:

a) bessere Beschilderung insbesondere im Bereich der Fritz-von-Unruh-Straße auf dem 

Asterstein, deutlicherer Hinweis auf das Durchfahrverbot
b) mehr Kontrollen sowie Anbringung einer Geschwindigkeitsanzeigetafel
c) Markierung einer Sperrfläche in der Kurve am Haus Griesenbachstraße 36
d) Schaffung einer besseren Einsehbarkeit der Kurve durch Anbringung eines Verkehrsspiegels

und Zurückschneidung des Grünbewuchses.

 
Weitere Fragen für die Besprechung mit Herrn Mannheim am 9. Dezember 2024:

- Projekt Fußverkehrs-Check (vom Land ausgeschrieben): Plant die Stadt Koblenz eine 
Bewerbung und kann die Fußgängersituation in Arzheim in die Bewerbung eingebracht 

werden?
- Blindtal: Ist es möglich, an der Kurve gegenüber der Kirche, am Pfädchen ‚Schwarzes 

Kreuzchen‘ und noch mal weiter unten Verkehrsspiegel zu installieren?

 
 
Punkt 5: Einrichtung eines WhatsApp-Kanals des Ortsbeirats Arzheim
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WhatsApp Kanal ist eingerichtet: Ortsbeirat Arzheim. Noch keine Abos, noch nicht beworben.
 
Jetzt Einladung zum Abo
Mitteilung: wer ist im OBR – Bilder schon entworfen, besser digitale Bilder, die zur Wahl 

verwendet wurden
Jedes Mitglied im OBR könnte Admin sein

Infos über Arbeit im OBR und allgemeine Themen, keine parteipolitischen Themen, außer große 

Veranstaltungen
Werbung im Ortsbeiratsblättchen geplant, kann auch jeder an seine Kontakte senden/teilen, wenn 

alles steht
 
 
Punkt 6: Verschiedenes

 
 
Punkt 6.1: Ortsvorsteher

 
 
St. Martins Brezel: Differenzbetrag hat Kirmesgesellschaft übernommen.

 
Ortsvorsteherinfo muss verteilt werden, wenn es fertig ist – Verteiler aus dem OBR

 
Toiletten Staudt‘sche Wiese – nur Sommersession, muss jährlich neu beantragt werden.

Ist eine fest installierte Öko-Toilette möglich?

Herrn Olbach /Stadtverwaltung einladen zur Informationsveranstaltung im OBR.
 
Mammutbaum wurde gefällt, am gleichen Tag Info auf Homepage. Das Holz wurde entfernt, trotz 

anderer offizieller Absprachen mit dem vorherigen Ortsvorsteher. Anfrage durch Ortsvorsteher an 
Stadtverwaltung, wo das Holz geblieben ist und ggf. mit Bitte um Kompensation für neue Bänke an

der Grillhütte und Sitzgelegenheit auf der Insel in der Strenge.

 
Illegale Müllentsorgung am Grillplatz Staudt‘sche Wiese und verbranntes Material. Ein Arzheimer
Bürger steht in Verdacht, die Spanplatten dort entsorgt zu haben. Das Ordnungsamt ist informiert.

 
Heizung im Jugendtreff funktioniert immer noch nicht, irgendwo ist ein Leck, wo das Wasser 
wegfließt. Hr. Hisgen (ZGM) kümmert sich.

 
Frau Körner (Umweltbeauftragte) bietet Energieberatung für Bürger/innen. Diese kann auf Wunsch 

in den Ortsteilen erfolgen. Die Ortsvorsteher sollen Bedarf anmelden. Unser Ortsvorsteher hat 
schon Interesse bekundet. 
 
12.12.24 Treffen der Ortsvorsteher.
 
Weihnachtsessen werden wir im Dezember nicht mehr schaffen, im Januar: 29.01. oder 05.02.2024
 
 
Punkt 6.2: Ortsbeiratsmitglieder

 
 
Martina von Berg: Was passiert am Parkplatz Teebaum? Elektronische Anzeige für die KOVEB in 

der Strenge. Könnten gleichzeitig e-Ladesäulen installiert werden? 
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Michael Weske: fragt nach, ob die illegale Entsorgung der Müllsäcke geklärt werden konnte? Nein, 

bisher nicht.
Bitte metallisches Konfetti an Karneval verbieten, es liegt jetzt noch im Garten.
 
Tobias Heinrich hat gehört, dass der Dorfplatz umgebaut wird und alle Pläne schon fertig seien. Wir

haben noch keine Info.
 
Christoph Redelbach: Wurde die Eingabe des Weges zum Bolzplatz an der Schule eingepflegt?
 
Pamela Werner: Geöffnete Fenster in einer Schulklasse bei Minustemperaturen, provisorisch 

geschlossen. Trotzdem frieren die Kinder. Lichter flackern schon länger. Whiteboard funktioniert 

nicht. Toilette in der Schule sei unsauber. 
Schule hat Reparaturbedarf angemeldet.
 
Nadine Schmitz: Verkehrssituation am Kreisel mit den Fußgängern ist schwierig, grade in der 

Dunkelheit.
 
Der Ortsvorsteher schließt die Sitzung um 22.00 Uhr.

Die nächste Sitzung findet am 22. Januar 2025 statt.

 
 
 




